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XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 115 DEL 17/10/2016

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Vicepresidente) (Presente)
FABBRI Nello (Segretario) (Presente)
CHATRIAN Albert (Presente)
COGNETTA Roberto (Presente)
FOSSON Antonio (Assente per malattia)
MARQUIS Pierluigi (Presente)

Partecipano alla riunione le Consigliere Chantal CERTAN e Patrizia MORELLI e i 
Consiglieri BERTSCHY, GUICHARDAZ, NOGARA RESTANO e ROSCIO.

Assiste  alla  riunione Sonia GRIECO, Dirigente della  Struttura Affari  legislativi, 
studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:35,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione verbali (sommario e integrale) della riunione n. 111 del 19/09/2016.

3) Audizioni in merito alla proposta di atto amministrativo concernente: "Predisposizione 
del Documento di Economia e Finanza Regionale (DEFR) per il triennio 2017-2019, 
adottato ai sensi dell'articolo 36, comma 2, del D.LGS. 23 giugno 2011, n. 118.":

- ore     9.30: Assessore Sanità, salute e politiche sociali Laurent VIÉRIN
- ore     9.50: Assessore Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale 

pubblica BACCEGA
- ore    10.10: Assessore Turismo, sport, commercio e trasporti MARGUERETTAZ
- ore    10.30: Assessore Agricoltura e risorse naturali TESTOLIN
- ore    10.50: Assessore Attività produttive, energia e politiche del lavoro DONZEL
- ore    11.10: Assessore Territorio e ambiente BIANCHI
- ore    11.30: FINAOSTA S.p.A.
- ore    11.50: INVA S.p.A.
- ore    12.10: Casinò de la Vallée S.p.A.
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4) Proposta  di  atto  amministrativo  concernente:  "Predisposizione  del  Documento  di 
Economia  e  Finanza  Regionale  (DEFR) per  il  triennio  2017-2019,  adottato ai  sensi 
dell'articolo 36, comma 2, del D.LGS. 23 giugno 2011, n. 118."

5) Disegno di legge n. 94 concernente: "Assestamento del bilancio di previsione per l'anno 
finanziario 2016,  modificazioni  di  disposizioni  legislative e  variazioni  al  bilancio di 
previsione per il triennio 2016/2018." - Relatore il Consigliere LA TORRE

6) Proposta  di  legge  n.  72  concernente:  "Disposizioni  in  materia  di  rafforzamento  dei 
principi  di  trasparenza,  contenimento  dei  costi  e  razionalizzazione  della  spesa  nella 
gestione delle società partecipate dalla Regione." - Relatore il Consigliere LA TORRE

*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 
6787 in data 11 ottobre 2016.

Si procede alla registrazione degli interventi.

Il  Consigliere  COGNETTA chiede ragguagli  in ordine alla  nota trasmessa dagli 
uffici della Presidenza del Consiglio in merito all’articolo 116 del Regolamento interno per 
il funzionamento del Consiglio regionale.

La dott.ssa GRIECO fornisce i chiarimenti testé richiesti.

Segue  un  dibattito  sulle  considerazioni  sopra  espresse.al  termine  del  quale  la 
Commissione  delibera  di  richiedere  all'Assessorato  del  Bilancio,  finanze  e  patrimonio 
l'elenco delle società partecipate, anche indirettamente, dalla Regione, distinguendo quelle 
in house da quelle che operano nel mercato a fini imprenditoriali.

* * *
Alle  ore  9.45  l'Assessore  alla  Sanità,  salute  e  politiche  sociali  VIÉRIN  Laurent,  il 
Consigliere ROSCIO e il  dott.  RUBBO, Dirigente del medesimo assessorato,  prendono 
parte alla riunione.

* * *
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AUDIZIONI  IN  MERITO  ALLA  PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO 
CONCERNENTE: "PREDISPOSIZIONE DEL DOCUMENTO DI ECONOMIA E 
FINANZA REGIONALE (DEFR) PER IL TRIENNIO 2017-2019, ADOTTATO AI 
SENSI DELL'ARTICOLO 36, COMMA 2, DEL D.LGS. 23 GIUGNO 2011, N. 118.":

 Assessore Sanità, salute e politiche sociali Laurent VIÉRIN

Il Presidente LA TORRE invita l'Assessore  alla Sanità, salute e politiche sociali 
VIÉRIN Laurent ad esporre le sue considerazioni in ordine al provvedimento in oggetto.

L'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali VIÉRIN Laurent osserva che nel 
Documento in esame sono state recepite le istanze dell'assessorato in quanto nelle direttrici 
in ordine di priorità al primo posto sono state indicate la sanità, il benessere e l'inclusione 
sociale.

* * *
Alle ore 9.50 i Consiglieri BERTSCHY e GUICHARDAZ prendono parte alla riunione.

* * *

Evidenzia la  previsione di  un'azione di  contrasto alle  nuove povertà  includendo 
negli aiuti il  ceto medio che è stato quello che negli  ultimi anni è stato maggiormente 
penalizzato tutelandone la fragilità.

Sottolinea l'intenzione di lavorare sull’appropriatezza dei servizi per giungere alla 
revisione del sistema del modello di welfare regionale ed espone alcune considerazioni in 
merito.

* * *
Alle ore 9.55 la Consigliera Patrizia MORELLI prende parte alla riunione.

* * *

Il Consigliere COGNETTA chiede ragguagli in relazione ai servizi online citati nel 
documento  in  discussione  e  domanda  di  poter  avere  la  tabella  aggiornata  delle  leggi 
regionali di aiuto in tema di welfare.

Il  Consigliere  ROSCIO domanda ragguagli  in relazione al  destino dell’ospedale 
regionale.

L'Assessore VIÉRIN Laurent risponde che con i servizi online si fa riferimento al 
potenziamento della sanità digitale al di là di ciò che già esiste sulla tessera sanitaria come 
la questione dell’ISEE inerente ai ticket e la telemedicina.

Si impegna a fornire la tabella aggiornata richiesta dal Consigliere Cognetta.
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In  relazione  alla  questione  dell’ospedale  regionale,  precisa  che  è  in  corso  di 
sviluppo l’adeguamento del progetto sulle nuove possibilità di utilizzo delle volumetrie a 
seguito della vicenda della scoperta del guerriero celtico nella zona oggetto di intervento.

* * *
Alle ore 10.00 la Consigliera Chantal CERTAN prende parte alla riunione.

* * *

Il Presidente LA TORRE domanda quale sarà il destino della struttura ospedaliera 
Beauregard.

L'Assessore VIÉRIN Laurent assicura che la prima priorità è quella di trasportare i 
reparti del Beauregard e quello di psichiatria nella sede di Viale Ginevra.

Il Consigliere CHATRIAN chiede chiarimenti in merito al ruolo nei prossimi mesi 
del Complesso Ospedaliero Umberto Parini (COUP).

L'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali VIÉRIN Laurent afferma che sarà 
un elemento di riflessione di cui tenere conto. 

La Consigliera MORELLI, in relazione alla questione  di avere un unico presidio 
ospedaliero, chiede se si stiano rivalutando anche altre possibilità di ampliamento in altre 
parti  dell'ospedale  Parini  e  quali  intendimenti  siano  ipotizzabili  per  gli  interventi  sul 
territorio come le ipotizzate case della salute.

L'Assessore VIÉRIN Laurent  fa  presente  che  gli  ultimi  studi  sul  rispetto  delle 
norme  antisismiche  hanno  fornito  la  possibilità  di  intervenire  anche  sulla  vecchia  ala 
dell'ospedale Parini e di questo si discuterà nella competente Commissione consiliare.

In riferimento alla questione sul territorio, fa notare che l'atto in esame è fortemente 
indicativo della volontà di potenziare il territorio e soprattutto di evitare l’ospedalizzazione 
che oggi è rilevata a più del 90% precisando che l'unico approccio non è quello economico, 
ma si cercherà di riuscire ad avere una sanità dislocata territorialmente e potenziata per 
evitare delle ricadute anche in termini di problemi logistici e tecnici sull’ospedale di Aosta.

* * *
Alle ore 10.10 l'Assessore VIÉRIN Laurent,  il  Consigliere ROSCIO e il  dott.  RUBBO 
lasciano la sala della riunione.

* * *

* * *
Alle ore 10.15 l'Assessore alle Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale 
pubblica BACCEGA prende parte alla riunione.

* * *
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 Assessore  Opere  pubbliche,  difesa  del  suolo  e  edilizia  residenziale  pubblica 
BACCEGA

Il Presidente LA TORRE invita l'Assessore alle Opere pubbliche, difesa del suolo e 
edilizia  residenziale  pubblica BACCEGA ad esporre le  sue considerazioni  in ordine al 
provvedimento in oggetto.

L'Assessore alle Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale pubblica 
BACCEGA rileva che il Documento in discussione rappresenta un’efficace fotografia sul 
passato e risulterà molto utile per chi deve pianificare le nuove attività e deve consolidare 
le iniziative già intraprese.

Tratteggia  gli  aspetti  maggiormente  rappresentativi  per  l'assessorato  di  sua 
competenza.

Il Consigliere COGNETTA chiede ragguagli in merito alla  situazione dell’edilizia 
residenziale pubblica.

L'Assessore  BACCEGA risponde  che  nel  Documento  non  è  stato  messo  uno 
specifico punto in quanto la legge è stata appena approvata e a breve sarà predisposta la 
delibera di Giunta che sostituisce il vecchio regolamento ed espone alcune considerazioni 
in merito. 

Il Consigliere CHATRIAN domanda quale tipo di risposta immediata la Regione o 
il Comune è in grado di fornire in caso di perdita di un alloggio da parte di un nucleo 
familiare. 

L'Assessore  BACCEGA  afferma  che  l'emergenza  abitativa  ha  avuto  risposte 
importanti in questo ultimo anno e mezzo dalla Regione ed analizza le fasi con cui si cerca 
di fare fronte all'emergenza abitativa.

Il Consigliere CHATRIAN chiede quale sia la posizione dal punto di vista politico 
dell'Assessore Baccega in relazione al punto 4 (Inquadramento nella Società regionale dei  
servizi  del  personale  oggi  assunto  dalla  Regione  con  contratti  privatistici  a  tempo  
indeterminato) del DEFR e quali saranno i punti di forza della potenziale legge regionale 
in fase di elaborazione a seguito del decreto legislativo 50/2016 (Attuazione delle direttive  
2014/23/UE, 2014/24/UE e 2014/25/UE sull'aggiudicazione dei contratti di concessione,  
sugli  appalti  pubblici  e  sulle  procedure  d'appalto  degli  enti  erogatori  nei  settori  
dell'acqua, dell'energia, dei trasporti  e dei servizi postali,  nonché per il riordino della  
disciplina vigente in materia di contratti pubblici relativi a lavori, servizi e forniture).

L'Assessore BACCEGA risponde che i lavoratori individuati dal testé menzionato 
punto  4,  appurato  che  non  potranno  più  restare  nell'organico  dell'Amministrazione 
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regionale,  dovranno  essere  salvaguardati,  mentre  per  quanto  concerne  le  disposizioni 
relative  al  decreto  legislativo  50/2016 afferma che  si  sta  lavorando  in  accordo  con  le 
Associazioni  e gli  Ordini  interessati  per  addivenire  ad una massima condivisione sulla 
materia.

Il  Consigliere  CHATRIAN  chiede  di  poter  avere  un  documento  (parere, 
provvedimento dirigenziale, atto amministrativo) che certifichi che i lavoratori interessati 
dal punto 4 del DEFR non potranno più operare per l'Amministrazione regionale.

Il Consigliere RESTANO domanda se siano già stati individuati gli investimenti nel 
settore strategico del turismo in relazione agli impianti sciistici per le pratiche dello sci 
alpino e dello sci nordico.

Chiede ragguagli in merito alla mancata menzione del nuovo polo scolastico nel 
DEFR e alla ipotizzata pista ciclabile.

La Consigliera CERTAN domanda se, nell'ambito della prossima delibera di Giunta 
regionale  sull’edilizia  residenziale  pubblica,  siano previsti  degli  interventi  sugli  alloggi 
sociali e su altri aspetti oggetto di dibattito in sede di Consiglio regionale.

Il  Consigliere  BERTSCHY  ravvisa  l'opportunità  che  sia  resa  nota  la  fonte 
normativa  richiesta  dal  Consigliere  Chatrian  in  relazione  alle  previsioni  contenute  nel 
soprammenzionato punto 4 del DEFR.

Il  Consigliere CHATRIAN chiede di poter avere anche la documentazione sulle 
decisioni assunte in merito ai dipendenti di cui al sopracitato punto 4 dalle altre Regioni.

L'Assessore  BACCEGA  risponde  che  la  richiesta  del  Consigliere  Chatrian 
dovrebbe  essere  indirizzata  al  Presidente  della  Regione  in  quanto  detentore  della 
competenza in materia di personale regionale.

Il Consigliere CHATRIAN, pur comprendendo la risposta dell'Assessore Baccega, 
precisa che la sua richiesta era volta ad avere le informazioni che ad oggi ha l’Assessore.

Il Presidente LA TORRE chiede di poter avere copia del contratto del lavoro dei 
dipendenti assunti dalla Regione con contratti privatistici a tempo indeterminato indicata al 
sopraccitato punto 4 del DEFR.

L'Assessore  BACCEGA risponde  che  gli  investimenti  nel  settore  strategico  del 
turismo  e  della  pista  ciclabile  richiesti  dal  Consigliere  Restano  sono  appannaggio 
dell'assessorato del turismo.

In relazione al nuovo polo scolastico, fa presente che si è già in fase di gara.
Per quanto riguarda la domanda della collega Certan, afferma che la delibera di 

Giunta  regionale  dell’edilizia  residenziale  pubblica  prevede  i  comportamenti  e  gli 
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atteggiamenti  da  tenere  nell’erogazione  dei  mutui  eccetera,  poi  successivamente  sarà 
predisposta un'ulteriore delibera per l’emergenza abitativa e per la morosità incolpevole 
senza fare riferimento agli alloggi sociali in quanto è già stata data in merito una risposta 
chiara.  

Il Consigliere ROSCIO chiede se sia possibile avere copia del nuovo accordo di 
programma sulla scuola di regione Tzamberlet.

L'Assessore BACCEGA risponde che provvederà a fornire la bozza dell’accordo di 
programma inviato al Comune di Aosta. 

* * *
Alle ore 10.45 l'Assessore alle Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale 
pubblica BACCEGA lascia la sala della riunione.

* * *

La  Commissione,  visto  il  prolungarsi  dei  tempi  delle  audizioni,  delibera  di 
procedere  nella  riunione  odierna  alle  audizioni  dell'Assessore  Marguerettaz  e  dei 
rappresentanti della società Finaosta, Inva e Casa da gioco di Saint-Vincent in merito al 
DEFR e di rinviare a venerdì 21 ottobre p.v. le audizioni degli Assessori Donzel, Bianchi e  
Testolin sul medesimo argomento. Delibera inoltre di prevedere per venerdì 21 ottobre e 
per lunedì 24 ottobre la disamina anche dei punti 5 e 6 iscritti all'ordine del giorno della 
riunione odierna.

* * *
Alle ore 10.50 l'Assessore al Turismo, sport,  commercio e trasporti MARGUERETTAZ 
prende parte alla riunione.

* * *

 Assessore Turismo, sport, commercio e trasporti MARGUERETTAZ

L'Assessore al Turismo, sport, commercio e trasporti MARGUERETTAZ espone 
alcune considerazioni sui risultati del comparto turistico regionale nel 2015 e sul punto del 
DEFR relativo  alla  “Finalizzazione  degli  investimenti  dei  settori  strategici  turismo  ed  
agricoltura” volti a mantenere l’attuale offerta alla luce della fine di vita tecnica di alcuni 
impianti di risalita.

In relazione al settore trasporti, pone l'accento sulla necessità di attualizzare alcuni 
documenti elaborati di concerto con il Ministero dei trasporti e con RFI in relazione alla 
ferrovia regionale.
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La Consigliera CERTAN domanda se, alla luce delle novità anche costruttive che 
potranno  far  cambiare  chiaramente  indicazioni  e  progetti,  sia  stata  ipotizzata  la 
realizzazione di una linea nuova o parzialmente nuova della tratta ferroviaria regionale.

Il Consigliere ROSCIO chiede, rispetto alla proposta di legge di iniziativa popolare 
sui trasporti valdostani, quale sia la posizione dell'Assessore competente. 

L'Assessore  MARGUERETTAZ  risponde  che  già  gli  attuali  documenti 
sostanzialmente per alcuni tratti identificano dei nuovi percorsi linee, come ad esempio per 
la tratta tra Châtillon e Montjovet, in quanto i percorsi attuali hanno delle criticità come 
delle gallerie datate e dei versanti scoscesi.

In  relazione  alla  posizione  dell'Assessore  in  merito  alla  proposta  di  legge  di 
iniziativa popolare sui trasporti valdostani, afferma che il suo ruolo gli impone di poter 
aderire solo a cose serie e fattibili suffragate da studi di fattibilità.

Segue un breve dibattito sulle considerazioni espresse dall'Assessore Marguerettaz.

Il  Consigliere  COGNETTA  chiede  ragguagli  in  ordine  alla  questione  del 
contenzioso tra Valle d’Aosta, Trenitalia e Ministero dei Trasporti rispetto a delle quote 
non pagate e alla questione della proprietà della linea ferroviaria regionale in capo alla 
Regione.

L'Assessore MARGUERETTAZ risponde che la situazione del contenzioso non è 
assolutamente risolta in quanto le posizioni sono decisamente distanti ed esprime alcune 
riflessioni in merito. 

In merito alla proprietà della linea ferroviaria osserva che sarebbe da valutare il pro 
ed  il  contro  di  tale  possibilità  in  ragione  soprattutto  degli  alti  costi  connessi  alla 
manutenzione della linea stessa.

Il Consigliere RESTANO domanda se:

 oltre ai previsti interventi di manutenzione degli impianti di risalita esistenti 
siano  state  previste  delle  indicazioni  o  degli  studi  per  nuovi  impianti  di 
risalita;

 sia già stato individuato un tracciato della pista ciclabile indicata nel DEFR;

 sia prevista la costruzione di nuovi stadi del fondo.

L'Assessore MARGUERETTAZ fa notare che il DEFR assicura delle " … azioni  
utili allo sviluppo della pratica dello sci alpino e nordico e degli impianti funiviari …" 
precisando  che  nei  prossimi  anni  già  il  mantenimento  degli  attuali  impianti  funiviari 
risulterà impegnativo ed espone alcune considerazioni in merito.
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Afferma di ritenere gli stadi per lo sci da fondo un’opportunità per la promozione 
della Regione e per l'attrazione di sponsor.

* * *
Alle ore 11.25 il Consigliere NOGARA prende parte alla riunione.

* * *

Il  Consigliere  FABBRI  domanda  ragguagli  in  relazione  alla  questione 
dell’aeroporto regionale.

La Consigliera MORELLI fa notare che il Presidente della Regione Rollandin nel 
corso dell'audizione sul DEFR ha affermato che l'aeroporto valdostano verrà classificato 
come turistico e non più commerciale e chiede quali saranno le conseguenze di tale scelta. 
Chiede se il  previsto tavolo di lavoro per organizzare in qualche modo i transfer dagli 
aeroporti  vicini,  quindi  da quelli  lombardi,  svizzeri  e  piemontesi,  sia  operativo e  quali 
risultati ha sinora prodotto.

Domanda chiarimenti in ordine alla possibilità di valorizzazione turistica della linea 
ferroviaria Aosta–Pré–Saint–Didier come ipotizzata dal Ministro Franceschini e ai tempi 
lunghi per la riorganizzazione della governance turistica.

Il  Presidente LA TORRE chiede come potrebbe incidere un ventilato fallimento 
della società di gestione dell'aeroporto regionale.

L'Assessore MARGUERETTAZ risponde che a livello locale c'è una situazione di 
contenzioso che preclude qualsiasi valutazione di natura strategica sull'aeroporto regionale.

In relazione alla possibilità di valorizzazione turistica della linea ferroviaria Aosta–
Pré–Saint–Didier, rende noto che sono in corso dei colloqui con RFI che è attualmente la 
proprietaria della linea e che si sta cercando di introdurre degli elementi che consentano di 
collegarsi con il progetto del Ministro Franceschini.

Conviene  che  l’operazione  di  riorganizzazione  della  governance  turistica  sta 
procedendo a velocità molto ridotta.

Ritiene che il fallimento della società che gestisce l'aeroporto regionale potrebbe 
rappresentare  da  un  lato  un  problema  e  dall’altro  una  soluzione  ed  esprime  alcune 
riflessioni in merito.

In relazione alla questione dei transfer aeroportuali precisa che si sta cercando di 
utilizzare i trasporti pubblici e le attività attuali, che potrebbero dare tra poco dei buoni 
risultati.

* * *
Alle ore 11.45 l'Assessore al Turismo, sport, commercio e trasporti MARGUERETTAZ 
lascia la sala della riunione. Alla stessa ora i dott. LEVEQUE e CILEA, in rappresentanza 
della società Finaosta, prendono parte alla riunione.
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* * *

 Finaosta S.p.A.

Il Presidente LA TORRE invita i rappresentanti della società Finaosta ad esporre le 
loro considerazioni in ordine al provvedimento in oggetto.

Il  dott.  LEVEQUE osserva  che  l’evidenziazione  dei  temi  dell’innovazione  e  la 
specializzazione delle imprese, in particolare per la ricerca, lo sviluppo e il sostegno agli 
investimenti,  indicati  nel  DEFR  sono  due  elementi  fondamentali  affinché  il  tessuto 
produttivo dell'economia possa continuare a crescere in maniera competitiva.

Per quanto riguarda il tema delle società partecipate, rammenta che ci sono norme 
recentemente adottate che, tra l’altro, prevedono ancora degli atti attuativi successivi da 
parte del Ministero dell’Economia e della Presidenza del Consiglio dei ministri in base ai 
quali si potrà capire meglio quali impatti ci saranno per il contesto regionale, come il tema 
degli occupati e il tema degli organi di amministrazione delle società stesse.

Analizza gli obiettivi strategici che il DEFR in esame assegna alla società Finaosta 
come contribuire attivamente alla ricerca di nuove opportunità di sviluppo del territorio,  
mantenere  elevato  il  livello  di  professionalità  ed  efficienza  operativa  e  il  richiamo  al 
coordinamento delle società di impianti a fune. 

* * *
Alle ore 11.55 il Consigliere GUICHARDAZ lascia la sala della riunione.

* * *

Il dott.  CILEA esprime alcune considerazioni in relazione alle disposizioni della 
Legge Madia.

Il Consigliere COGNETTA chiede ragguagli in ordine alla questione del deposito 
fiscale e alla multa comminata alla società CVA. 

Il  dott.  LEVEQUE  risponde,  in  relazione  al  deposito  fiscale,  che  alla  società 
Finaosta è stato affidato l’incarico di predisporre una due perizie, una di tipo tecnico ed 
una di tipo fiscale, amministrativo e giuslavoristica sull’unica società che la Regione ha 
scritto essere in possesso di impianti aventi i requisiti per poter diventare deposito fiscale.  
Aggiunge che gli incarichi sono stati affidati, che entro la fine di questo mese gli stessi  
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dovrebbero  concludersi  e  che  il  tutto  verrà  trasmesso  in  Regione  per  le  decisioni  di 
competenza. 

Il dott. CILEA afferma che la domanda relativa alla soprammenzionata sanzione 
inflitta alla società CVA dovrebbe essere rivolta alla società stessa.

Il Consigliere CHATRIAN domanda se sia possibile avere qualche informazione in 
più sulla vicenda della cessione della società WaterGenPower da parte della società CVA.

Il dott. LEVEQUE osserva che l'argomento testé sollevato dal Consigliere Chatrian 
non era previsto quale odierno argomento di  audizione dei  rappresentanti  della  società 
Finaosta per cui preferisce non rispondere per non fornire delle informazioni non corrette o 
non aggiornate alla Commissione.

Il Consigliere FABBRI, rilevato che tra le finalità istituzionali della società Finaosta 
è indicato di contribuire attivamente alla ricerca di nuove opportunità, chiede se non si 
potrebbero reperire delle risorse nel mercato del risparmio privato valdostano per investire 
sul sistema produttivo regionale oppure cercare di far contattare il risparmio privato e il 
sistema produttivo valdostano.

Il  dott.  LEVEQUE risponde che l'attività di  ricerca di nuove opportunità risulta 
sempre più difficile da esperire in quanto gli investimenti da fuori su un territorio sono in 
funzione dell’attrattività  di  un territorio che è data  da tanti  elementi,  uno tra  questi  le 
misure che vengono poste in essere per creare del differenziale rispetto ad altri territori. 
Rileva che per tanti motivi le misure che la Valle d’Aosta, la Regione, la Finaosta hanno 
oggi a disposizione sono decisamente inferiori rispetto a quelle di alcuni anni fa ed espone 
alcune considerazioni in merito.

* * *
Alle ore 12.10 i dott. LEVEQUE e CILEA lasciano la sala della riunione. Alla stessa ora i  
dott.  RUSCI  e  ZANELLA,  in  rappresentanza  della  società  INVA,  prendono parte  alla 
riunione.

* * *

 INVA S.p.A.

Il Presidente LA TORRE invita  i rappresentanti della società INVA ad esporre le 
loro considerazioni in ordine al provvedimento in oggetto.

Il dott. RUSCI rende noto che la situazione finanziaria di INVA è più o meno in 
equilibrio e consente di far fronte agli impegni verso i dipendenti ed i fornitori; aggiunge 
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che a livello reddituale vale quanto riportato da tre anni sul fascicolo di bilancio, cioè che 
la società ha bisogno di un recupero, anche lieve, di redditualità, e fornisce i dati finanziari 
relativi agli anni 2013, 2014 e 20105. 

Evidenzia che la società INVA ha subìto, anno su anno, una continua diminuzione 
del prezzo del servizio, nonostante lo stesso si sia arricchito di complessità del sistema 
tecnologico e,  nel mentre,  la società ha ridotto le spese comprimibili  anche in tema di 
contenimento del costo del personale a fronte dei necessari inserimenti di forza lavoro a 
tempo  determinato  per  sostituzioni,  maternità,  pensionamenti  e  nuovi  servizi  e 
dell’applicazione  dei  contratti  collettivi  nazionali  di  lavoro  dei  metalmeccanici  che 
crescono all’incirca tra l’uno e il due per cento annuo. 

* * *
Alle ore 12.15 i dott. RUSCI e ZANELLA lasciano la sala della riunione. Alla stessa ora i  
dott.  SOMMO  e  SCORDATO,  in  rappresentanza  della  Casinò  de  la  Vallée  S.p.A., 
prendono parte alla riunione.

* * *

 Casinò de la Vallée S.p.A.

Il Presidente LA TORRE invita i rappresentanti della società Casinò de la Vallée ad 
esporre le loro considerazioni in ordine al provvedimento in oggetto.

Il  dott.  SOMMO fa notare  che le  considerazioni  che saranno esposte  nel  corso 
dell'audizione non saranno relative al DEFR.

Il dott. SCORDATO rende noto che gli ultimi cinque mesi sicuramente non hanno 
aiutato molto quello che sembrava ormai un recupero consolidato della Casa da gioco di 
Saint-Vincent osservando che la parte di erosione dei ricavi è maggiormente concentrato 
sulla  fascia  dei  giochi  tradizionali,  che  almeno  da  una  decina  di  anni  è  in  calo  non 
solamente al Casinò di Saint-Vincent, ed espone alcune riflessioni in merito.

Il Consigliere COGNETTA chiede di poter avere contezza delle azioni mirate al 
rilancio commerciale - e al conseguente incremento degli introiti di gioco - messe in campo 
dalla dirigenza della Casa da gioco.

Il  dott.  SCORDATO  risponde  che  le  azioni  sono  quelle  già  programmate 
mensilmente  come  le  gare,  i  tornei,  i  galà  di  cui  tratteggia  gli  aspetti  maggiormente 
significativi.

Il Consigliere COGNETTA domanda se in ragione di quanto testé esposto dal dott. 
Scordato non saranno necessarie altre iniezioni di fondi a qualsiasi tipo e natura nel breve 
periodo a favore della società Casinò de la Vallée.
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Il dott. SCORDATO risponde.

Il Consigliere CHATRIAN chiede se:
 era necessaria la figura di un nuovo Direttore giochi;
 la dirigenza della Casa da gioco abbia già provveduto ad inviare al Governo 

regionale la documentazione relativa all'ipotesi di privatizzazione del casinò 
valdostano;

 sia  vero  che  negli  ultimi  giorni  siano  state  fatte  alcune  promozioni  di 
personale nel reparto dei giochi francesi.

Evidenzia che solo due anni fa la Casa da gioco di Saint Vincent aveva 50 per cento 
di gioco non lavorato e 50 per cento di gioco lavorato, mentre oggi siamo vicini al 60 per 
cento di gioco non lavorato e al 40 per cento lavorato.

Il  dott.  SCORDATO fa presente che una persona dal profilo del dottor Silvestri 
come Direttore giochi è fortemente necessaria ed evidenzia alcune riflessioni in merito.

Precisa che non sono state promozioni di personale, bensì delle nomine per facente 
funzione necessariamente indicate dal disciplinare della Casa da gioco.

* * *
Alle ore 12.45 la Consigliera Chantal CERTAN e il Consigliere COGNETTA lasciano la 
sala della riunione.

* * *

Afferma, in relazione alle percentuali di gioco non lavorato e gioco lavorato, che 
l’obiettivo potrebbe essere anche quello di rafforzare maggiormente questo tipo di spread 
precisando che due soli Casinò, Venezia e Saint-Vincent, si attestano su delle percentuali 
del genere mentre i restanti casinò già puntano molto di più sui giochi non lavorati.

Per quanto riguarda l'ipotesi di privatizzazione del casinò valdostano, afferma che 
l'attuale dirigenza non è stata chiamata a ragionare su tale tema.

Il  Consigliere  CHATRIAN  precisa  che  la  richiesta  relativa  all'ipotesi  di 
privatizzazione è stata posta in ragione delle risposte fornite dal Governo regionale in sede 
di Consiglio regionale a seguito di atti di iniziativa ispettiva sull'argomento.

Il  Consigliere BERTSCHY espone  alcune  considerazioni  in  ordine  alle  entrate 
registrate dalla Casa da gioco.

Chiede quali sono state ad oggi, secondo gli intervenuti, le due azioni significative 
per le quali - se non fossero arrivati - le cose sarebbero ancora peggiorate.

Afferma che la società Casinò de la Vallée è stata inserita nel DEFR in quanto sulla 
stessa sarà necessario assumere delle decisioni.
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Il  dott.  SCORDATO risponde che tra  le azioni  significative vanno annoverati  il 
tamponamento di liquidità (nell'ordine di 1-1.5 milioni di euro/mese) registrata nel 2015 
dalla Casa da gioco e il raggiungimento di un nuovo accordo sindacale.

Il dott. SOMMO conviene con quanto espresso dal dott. Scordato.

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 13.05.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Nello FABBRI)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 14/11/2016
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